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航航母母下下水水好好消消息息
不不会会久久等等了了

国防部：首艘国产航母舾装进展顺利

在国防部３月３０日举行的例行记者会上，国防部新闻局副局长、国防部新闻发言人吴谦就
国产航母进展等问题回答了中外记者提问。他表示，我国首艘国产航母正在开展舾装工作，进
展非常顺利。关于下水的好消息，不会让大家久等。

首艘国产航母
要在4月23日下水？

3月30日下午，在国防部举
行的例行记者会上，有记者提
问，今年以来，国产航母的进展
一直受到大家关注，有不少媒
体分析，国产航母有可能将于4
月23日海军建军节下水，能否
透露进一步的好消息？

吴谦说，“我国首艘国产航
母正在开展舾装工作，进展非
常顺利。关于你提到的进一步
好消息，我相信不会让大家久
等。”

在去年年底，吴谦就对首
艘国产航母的进展作出说明，
首艘国产航母主船体已在坞内
成形，正在安装设备和舾装，到
农历春节时，船底已经涂上红
色防污漆，同时清理了部分船
坞底部放置的建造设备和材
料。

近期，关于国产航母下水
的消息在军迷圈里掀起不小的
风浪，有媒体报道，中国海军副
参谋长王维明近期接受采访时
透露，首艘国产航母最快上半
年可以下水。

另外，根据军迷在网络上
曝光的照片显示，首艘国产航
母船体外部已经涂上了红色的
防污漆，这种漆有一定毒性，所
以涂完以后不会长期在外暴
露，一般会让其下水，所以就此
判断中国国产航母下水的日子
应该不远了。

舾装通常占
总工程一半以上

那么，何谓舾装，舾装对航
母意味着什么？

所谓舾装，是指船舶制造
工艺里的一种，可分为分段舾
装、船坞(船台）舾装和码头舾
装。也就是说，舾装既可以在干
船坞进行，也可以在下水后进
行。

就其在船舶建造中的步骤
来说，是指在船体主要结构建
造完成后所必须的安装工程，
涵盖设备、管系、通风、电气、铁
舾、内舾、武器等各个方面。从
技术难度讲，它是舰船建造领
域最为高端的技术之一，同时
也是船舶建造中最乱、最容易
发生事故的过程。舾装工程量
通常占船舶建造总工程量的
50%-60%，复杂船型甚至更
高。

“航母的舾装比一般船舶
建造的难度更大。”海军专家李
杰表示，“航母吨位更大，技术
更为先进，设备也更复杂，因此
需要安装的管路线路等非常庞
杂。”

李杰表示，由于我国航母
采用的是分段建造，所以在分
段合龙后，如何确保船体、设
备、系统及管路的准确对接，是
一项要求很高的工作。而且，考

虑到这一阶段许多材料与设备
较为凌乱，人员较为复杂，所以
舾装是对技术与管理的双重考
验。

军事评论员邰丰顺认为，
舾装的顺利进行对于首艘国产
航母的完工意义重大，吴谦发
言中的隐含意义就是中国对航
母建造流程的知识储备与技术
能力已经有了相当的积累。

如果航母的建造技术与管
理不过关，除了会造成工程的
延期，很可能还会造成巨大的
损失。以印度首艘国产航母“维
克兰特”号为例，从其2009年开

工伊始，承包商科钦造船厂就
屡屡发生停工待料的情况，而
且在航母船体分段建造等多个
方面严重缺乏工序衔接与质量
监控能力，导致工期一拖再拖，
先后3次下水却仍未服役。

舰艇下水意味着
绝大部分工程完工

一名军事专家介绍，下水
是舰艇建造的一个重要节点。
这时候，舰船完成了舰体的建
造、涂料喷涂和部分大型设备
的安装工作，例如动力系统。下

水后要进行进一步舾装，例如
电子设备和舰载武器。当然，有
一部分舾装工作在下水前，在
舰船位于船台，甚至在分段建
造过程中就已经完成，所以现
代舰艇的下水意味着舰艇绝大
部分建造过程完成。

李杰表示，按照建造进度
来看，国产航母确实已基本具
备下水条件。但何时下水还要
取决于各方面的因素是否成
熟，一般像航母这种大型舰艇
的下水仪式，不会随随便便找个
时间举行，而会选择一个有意义
的节日来凸显国产航母在海军

以及在解放军中的重要地位。从
这个角度来讲，海军节是个比较
合适的选择。不过，是否下水还
与多种因素有关。比如为了突
出国家对于海军这一战略军种
的重视，一般大型舰艇下水时
会有国家高层领导出席，那就
需要对接领导人的时间。

另外，被军迷昵称为“大奶
妈”的国产航母保障船只的建
造也在同步进行。广船国际最
近发布的一组图文显示，为中
国海军建造的第二艘快速战斗
支援舰已接近完工，具备近期
下水的条件。去年年底，该型补
给舰首舰进行了试航。专家表
示，该型高速补给舰是专门服
务于航母编队的，估计排水量
在4万吨以上，最高航速至少
2 5节。一支航母编队所需要
的物资、油料、装备等数量巨
大，种类繁多，需要大吨位的
补给舰，而且航母编队航行
速度快，更需要补给船有较快
的速度。只有大型高速补给船
能够充分发挥航母战斗群的作
战能力，目前仅有中美两国建
造了同类舰只。如果按照第一
艘服务于辽宁舰来计算的话，
那第二艘应该就是为首艘国产
航母配备的了。

中国航母梦刚起航
征途还很长

俄罗斯专家认为，中国新
国产航母加入解放军海军将显
著改变太平洋力量平衡，20到
30年后，中国海军在该地区的
实力将超过美国海军。

不过，此说法有“捧杀”之
嫌，在航母进入中国海军以后，
中国海上力量结构必然会发生
重大改变，航母编队将成为中
国海军的核心。对比自身，中国
远洋战力的发展确有“一日千
里”的景象，但是中国没有需
求，也没有财力去追求美军那
种规模的航母力量。

关于航母的作用，目前的
论调呈现两极化倾向。一方认
为航母仍是大国标配（无论是
政治考量还是军事作用），比如
印度还有巴西，甚至把航母作
为跨进安理会的“敲门砖”。

另一方认为，在导弹技术
高速发展的当下，航母已经成为
一种难以承受的负资产，这也是

“分布式杀伤力”构想为何在美
国海军中受到青睐的原因。

但真相往往在两者之间，
航母在战争中会成为敌对国最
重要的攻击目标之一，但是目
前能对航母造成重大威胁的其
实只有少数几个大国，而大国
爆发战争的几率现在看来还很
小。另一方面，随着中国经济的
不断发展，中国海军保护海外
利益的任务越来越繁重，而航
母无论作为力量展示还是力量
投送都是最“硬”的武器。中国
航母梦刚刚起航，征途还长。
综合新华社、澎湃、环球时报等

据新华社济南３月３０日电
山东省淄博市中级人民法院

３０日一审公开开庭审理了辽宁
省人大常委会原副主任郑玉焯
破坏选举、受贿一案。

山东省淄博市人民检察院
起诉指控：２０１２年１０月至２０１３
年１月，被告人郑玉焯为当选
辽宁省第十二届人大常委会
副主任，采取以多部苹果４Ｓ手
机贿赂省人大代表及有关领导
的手段进行拉票，并利用担任

辽宁省财政厅党组书记、厅长
的职权，授意多名下属帮助其
拉票，其中部分下属采取送美
元、手机、苹果平板电脑等财
物的贿赂手段拉票，共涉及辽
宁省人大常委会及省内１１个
市的７６名省人大代表。２０１１年
至２０１２年，郑玉焯利用担任辽
宁省财政厅党组书记、厅长的
职务便利，为辽宁省铁岭市财
政局在财政补贴、资金拨付等
方面提供帮助。２０１２年１２月，郑

玉焯通过身边工作人员向铁岭
市财政局局长孙耀民索要苹果
４Ｓ手机３０部，价值人民币１５．６
万元。

法庭上，检察机关出示了
相关证据，被告人郑玉焯及其
辩护人进行了质证，控辩双方
在法庭的主持下充分发表了意
见，郑玉焯进行了最后陈述，并
当庭表示认罪、悔罪。

庭审结束后，法庭宣布休
庭，择期宣判。

新华社石家庄３月３０日电
３０日，聂树斌家属提交的国

家赔偿申请有新进展，河北省
高级人民法院作出赔偿决定，
向聂树斌的赔偿请求人聂学
生、张焕枝支付赔偿金合计
２６８１３９９．１元。

记者了解到，河北省高院
依据相关法律与赔偿申请人进
行了充分协商，双方就赔偿项
目和赔偿数额达成了协议。赔
偿决定的具体数额如下：一、赔
偿请求人聂学生、张焕枝支付

死亡赔偿金、丧葬费１２６４８２０
元；二、生前被侵犯人身自由
２１７天的赔偿金５２５７９．１元；三、
一 次 性 支 付 张 焕 枝 生 活 费
６４０００元；四、向赔偿请求人聂
学生、张焕枝支付精神损害抚
慰金１３０００００元。以上赔偿金合
计为２６８１３９９．１元。

１９９５年，聂树斌因犯故意
杀人罪、强奸妇女罪被执行死
刑。２０１６年１２月２日，最高法第
二巡回法庭宣告撤销原审判
决，改判聂树斌无罪。

辽辽宁宁省省人人大大常常委委会会原原副副主主任任郑郑玉玉焯焯
破破坏坏选选举举、、受受贿贿案案一一审审开开庭庭

聂聂树树斌斌案案获获赔赔偿偿２２６６８８万万余余元元

日本防卫省23日称，中国
海军2艘护卫舰和1艘补给舰当
天从东海通过宫古海峡国际水
道驶向太平洋。

吴谦说，“日方总是喜欢炒
作中国军队正当合法的训练活
动，依我看这主要是心态没有
调整好，心病还没有治好。也许
是因为以往中国军舰过宫古海
峡过少了，那么今后我们多过

几次，日方习惯了，也就好了。”
关于裁减军队员额３０万的

工作进展，吴谦说，军队规模结
构和力量编成改革对员额裁减
做了具体安排，结合改革进程
正在有序推进，今年可如期实
现既定目标。

针对台湾军方的“汉光”演
习，吴谦说，认同“九二共识”，
维护两岸关系和平发展，有利

于台海和平稳定。“台独”分裂
势力及其活动是台海和平稳定
的最大威胁。

“妄图‘以武拒统’，注定是
没有出路的。”吴谦说。

在回答有关“萨德”入韩的
问题时，吴谦强调，部署“萨德”
绝不会让韩国变得更安全；反
对部署“萨德”，中国军队绝不
是说说而已。 据新华社

网友曝光的建造中的首艘国产航母。 （资料片）

葛记者会要点

反对部署“萨德”，中国军队绝非是说说
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